

# Добровольная сдача наркотических средств: основание к освобождению или исключению уголовной ответственности

**ПОТЕТИНОВ ВИТАЛИЙ АЛЕКСАНДРОВИЧ,**

заместитель начальника кафедры

уголовно-правовых дисциплин

Белгородского юридического института Министерства внутренних дел

Российской Федерации имени И.Д. Путилина (г. Белгород)

*potetinow@mail.ru*

В данной статье проанализировано специальное основание освобождения от уголовной ответственности, предусмотренное примечанием 1 ст. 228 УК РФ. Сравнительный анализ условий, порождающих основания освобождения от уголовной ответственности и оснований, исключающих такую, а также юридических последствий применения указанных институтов позволил автору прийти к выводу, что добровольная сдача наркотических средств не может являться основанием к освобождению от уголовной ответственности. Автором проведено разграничение между деятельным раскаянием и добровольной сдачей. Приведенные примеры из судебной практики подтвердили позицию автора о необходимости признания добровольной сдачи наркотических средств основанием, исключающим уголовную ответственность. По результатам проведенного исследования обосновывается необходимость внесения изменений в примечание 1 ст. 228 УК РФ.

**Ключевые слова:** наркотические средства, добровольная сдача, исключение уголовной ответственности, освобождение от уголовной ответственности.

## Voluntary Drug Handover: A Ground for Release from or Exclusion of Criminal Liability

**Potetinov Vitaliy A.**

Deputy Head of the Department of Criminal and Legal Disciplines of the Belgorod Law Institute

of Ministry of the Internal of the Russian Federation

named after I.D. Putilin (Belgorod)

This article analyzes the special grounds for exemption from criminal liability provided for in Note 1 of Article 228 of the Criminal Code of the Russian Federation. A comparative analysis of the conditions that give rise to the grounds for release from criminal liability and the grounds excluding it, as well as the legal consequences of the application of these institutions, allowed the author to come to the conclusion that voluntary surrender of narcotic drugs can not be grounds for exemption from criminal liability. The author made a distinction between active repentance and voluntary surrender. The above examples of judicial practice confirmed the author's position on the need to recognize the voluntary surrender of narcotic drugs as a basis excluding criminal responsibility. Based on the results of the study, the necessity of introducing amendments to note 1 of Article 228 of the Criminal Code of the Russian Federation is justified.

**Keywords:** narcotics, voluntary surrender, exclusion of criminal liability, exemption from criminal liability.